

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2023
DISCURSO PRESIDENTE ELECTO
JOSÉ NELTON GONZÁLEZ RODRÍGUEZ
JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 2023

"Siembra un acto y cosecharás un hábito. Siembra un hábito y cosecharás un carácter. Siembra un carácter y cosecharás un destino" ...

una frase del renombrado escritor Charles Reade, que resuena profundamente en mí.

Por eso me atrevo a decir que a través de este micrófono **se proyectan las voces de más de 700 jóvenes empresarios dominicanos**, unidas con un mismo propósito y carácter. En ANJE encarnamos con fuerza los principios y valores que impulsan nuestro accionar colectivo.

Señoras y señores, buenos días a todos

Mis primeras palabras como presidente de ANJE están impulsadas por la profunda convicción de que cada uno de ustedes es el motivo por el cual estoy aquí hoy, y como parte de mi deber, reúno la fuerza y la valentía para mantener vivo nuestro mensaje. **Cada persona en esta sala ha desempeñado un papel fundamental en mi camino.** Desde que me uní a ANJE hace más de once años, cada uno de ustedes

ha contribuido a la creación de este escenario en el que nos encontramos hoy. Representarlos es un privilegio que asumo con gratitud y determinación.

El destino no es una casualidad y para explicar por qué, me gustaría compartir una anécdota con ustedes:

El año 1961 quedó como un hito en la historia de la República Dominicana, con el ajusticiamiento del dictador Rafael Leónidas Trujillo, una serie de eventos tumultuosos sacudieron a la nación, pero el destino tenía otros planes.

En medio de este caos, un fervor por la libertad y la democracia se gestaba en el corazón de un grupo de jóvenes valientes pertenecientes a la Fuerza Aérea Dominicana. Fue entonces cuando nació la rebelión de los pilotos.

Para el 19 de noviembre, una fecha que estaba destinada a cambiar el rumbo de la historia, estos intrépidos pilotos prepararon su propia misión: evitar que los hermanos del dictador volvieran al poder y reeditaran la historia mediante el asesinato de los principales líderes opositores al régimen.

En la también conocida como “la gesta olvidada”, estos valerosos pilotos idearon un acto heroico que abriría la puerta a una mayor democracia en la República Dominicana. En la fatídica mañana del 19 de noviembre, sobrevolaron el territorio nacional, bombardeando los arsenales militares que serían empleados en la inminente masacre. Este acto de coraje y sacrificio en beneficio del bien común es una parte arraigada en mi historia personal, ya que mi abuelo, José Nelton González Pomares, lideraba el escuadrón de combate y representa para mí un legado que me compromete profundamente en todas las acciones de mi vida.

Señoras y señores,

Hoy, cuando el destino nos reúne en torno a esta institución que tengo el honor de representar, asumo el relevo de las presidencias anteriores con el propósito firme de promover que la democracia se fortalezca a través de la transparencia, la institucionalidad y la justicia.

Por lo anterior, y en la búsqueda siempre de aportar **nuevas respuestas para un futuro mejor**, identificamos algunos desafíos importantes que en este próximo 2024 habremos de enfrentar.

Con relación al **entorno económico**, cabe resaltar que, en un contexto internacional lleno de desafíos, es esencial que abracemos un compromiso más sólido de colaboración entre los ámbitos político, económico y social. Como bien expresó Peter Drucker, cito: "**La mejor forma de anticipar el futuro es construyéndolo**", termina la cita.

En los últimos años, **la República Dominicana ha sido objeto de reconocimiento por su crecimiento económico**, así que en el 2024 enfrentamos el reto de mantener esta destacada trayectoria, incluso en medio de la incertidumbre que vive la región.

Para lograrlo, es esencial que la **colaboración entre el Gobierno y los sectores productivos** siga siendo un referente en la gestión económica, enfocándonos no sólo en su crecimiento, sino también en su sostenibilidad.

Cuando hablamos de sostenibilidad, es vital destacar dos aspectos fundamentales en los que los jóvenes empresarios desempeñamos un papel clave. Estos factores incluyen **la necesidad de promover y proteger el espíritu emprendedor y la apremiante necesidad de abordar una reforma fiscal integral que procure el crecimiento económico a través del fomento de la inversión pública y privada.**

Tenemos que reconocer la **eminente necesidad del abordaje de una reforma fiscal integral**, la cual ha sido prolongada por el costo político y social que conlleva; sin embargo, debemos reflexionar en cómo esta sería una gran oportunidad para hacer eficiente nuestro sistema tributario, orientándose al incentivo de la competitividad, y el emprendimiento, al tiempo de colocarnos más cerca de las metas planteadas en la Estrategia Nacional de Desarrollo 2030, y que ya amerita una revisión.

Cuando menciono el emprendimiento como un medio para impulsar la economía, estoy hablando de la imperante necesidad de cultivar una cultura emprendedora en los dominicanos, con la perspectiva de que, **a través de la innovación, surjan nuevos enfoques empresariales que contribuyan a diversificar la economía y crear nuevas fuentes de empleo.**

El éxito en los negocios se logra a través de la adaptación y la innovación constante. Asimismo, deben evolucionar las normas que los regulan. Consideramos de alta relevancia la reforma del Código Laboral dominicano que data del año 1992, con miras a que con esta eventual modificación obtengamos una normativa moderna, eficiente y eficaz, que responda a las nuevas necesidades de los empleados y los empleadores, que reduzca la informalidad y que promueva la competitividad.

En el ámbito empresarial de mayor envergadura, **mantenemos nuestro firme compromiso con la mejora integral del sistema educativo. Reconociendo que la educación** es la herramienta fundamental para el progreso social y económico, y es la base sobre la cual se construye cualquier tipo de desarrollo humano, empresarial y social. En nuestro último estudio sobre el votante joven dominicano, vemos que para el 40% de los jóvenes la educación es un tema de alta relevancia para los planes de gobierno.

Consideramos que es imperativo elevar los estándares de calidad en todos los niveles educativos, garantizando que nuestros jóvenes reciban una formación sólida y completa. En un mundo cada vez más competitivo y en constante evolución, esta

formación integral es esencial para que nuestros ciudadanos estén preparados para competir a nivel global. En adición, en nuestro estudio sobre formación técnico profesional se evidencia que para el 57% de las empresas, los centros educativos no están formando las carreras que se requieren.

Para lograr esto, **es fundamental hacer un uso eficiente de los recursos asignados a la educación**, que actualmente representan un 4% del Producto Interno Bruto y aunque están entre los más altos de la región, debemos enfocarnos en áreas prioritarias que generen un impacto significativo en la economía y en el desarrollo humano. Sólo de esta manera podremos cultivar un capital humano altamente capacitado y versátil, capaz de enfrentar los desafíos del siglo XXI y contribuir al progreso sostenible del país.

Si logramos una sinergia entre todos los aspectos que he mencionado: economía, educación, emprendimiento y respuesta a las reformas estructurales que demandan la sociedad, lograremos el mantenimiento de la estabilidad social y la valoración positiva de los ciudadanos, sobre todo porque estaremos cultivando el bienestar colectivo, que debe ser el fin de toda nación.



Por otro lado, **sería irresponsable no incluir en estas palabras la referencia a la complicada situación de Haití**, el riesgo permanente que representa para nuestro país y el conflicto generado en torno al río Masacre. Como jóvenes empresarios reconocemos la importancia del mercado binacional y a Haití como nuestro aliado comercial. También reconocemos la importancia de velar por nuestra soberanía, por eso apoyamos el llamado constante a la comunidad internacional para actuar en la búsqueda de soluciones con una visión a largo plazo en esa vecina nación.

Señoras y señores.

Otro reto importante lo tenemos en torno a **la contienda electoral del 2024, para que en un trabajo conjunto garanticemos la paz social**, con el propósito de que nuestro país siga siendo un modelo de **democracia, libertad, civismo y transparencia**, en contraste con los ejemplos que tenemos en otros países de la región. La paz social es un elemento fundamental para atraer la inversión y para mantener la convivencia pacífica, la cual debe ser señalada como un objetivo esencial en cualquier democracia.

El 2024 trae muchos desafíos y uno de los pilares fundamentales que debemos abordar en el desarrollo de la democracia lo representan nuestros **DEBATES**

ELECTORALES, un aspecto que históricamente hemos promovido como parte esencial de nuestra institución.

En este año que marca el 81 aniversario de la conquista del sufragio femenino, ANJE continúa apostando por el liderazgo de las mujeres en posiciones directivas teniendo la dicha de hoy coincidir con talentosas mujeres en esta Junta Directiva y en nuestra membresía, a quienes expreso mi profundo reconocimiento y admiración por su compromiso. [Les invito a brindar un fuerte aplauso en su honor]....

Así como la mayoría de nuestra Junta Directiva está compuesta por mujeres, es importante destacar que el padrón electoral hábil para los próximos comicios está mayoritariamente conformado por mujeres, y dentro de este grupo, **las mujeres jóvenes son el principal grupo etario.**

Una pregunta que frecuentemente nos hacen es **¿Por qué ANJE cree en los debates?** y me gustaría no sólo responder a esta pregunta, sino establecer las razones por las que todos deberíamos apoyar la cultura del debate.

Por más de 25 años ANJE ha incentivado la cultura de debates electorales con el objetivo de promover el voto consciente e informado. En el año 1998 celebramos el primer debate, cuando algo que parecía imposible fue el sueño materializado, no sólo de los jóvenes empresarios, sino de muchos dominicanos.

Para el 2016 logramos celebrar el primer debate electoral entre aspirantes a la presidencia de la República, y a partir de ello nuestra organización fue invitada a formar parte de la Red Mundial de Organizadores de Debates Electorales, en la que compartimos las mejores prácticas en materia del fortalecimiento democrático, siendo ANJE hasta la fecha la **única** organización del país en lograrlo.

Para el año 2020 celebramos debates presenciales a nivel municipal, y fuimos de los primeros países en el mundo en celebrar debates congresuales en medio de una pandemia.

Cada uno de estos logros destaca la trascendencia de nuestras acciones **para garantizar y promover el bienestar social, económico y la prestación de servicios a la ciudadanía.** Es decir, los debates han acercado a los ciudadanos a sus

líderes políticos, permitiéndoles entender la realidad y el alcance de sus posturas en favor de la sociedad.

Siempre hemos sido partícipes de que la elección de los candidatos, en cualquier posición que sea, debe sustentarse en el conocimiento que poseen para desarrollar las funciones a las que aspiran. Para nadie es un secreto que los debates incrementan el conocimiento sobre la posición de temas trascendentales, pero **esto sólo se logra a través de una plataforma neutra e imparcial como ANJE.**

En resumen, **¿Por qué ANJE cree en los debates?**, porque al desarrollar debates pensamos en acercar a los candidatos a la ciudadanía, en generar confianza en las instituciones y en cómo desde el empresariado joven promovemos el voto informado y fortalecemos el sistema democrático.

Antes de finalizar, quiero agradecer a mis amigos, a mi familia y a mi esposa por apoyarme en este sueño de construir una mejor sociedad.



Para concluir, tal y como les he señalado insistentemente en el desarrollo de estas palabras y en honor a los valores que nos caracterizan en ANJE, apuesto a la colaboración, a la excelencia y al desarrollo de acciones concretas que se orienten a la búsqueda constante del bienestar colectivo. Por esto, invito a la membresía, a la Junta Directiva, a los gremios empresariales y a los actores sociales, que me acompañen de manera proactiva en este viaje que desde hoy emprendemos en conjunto.

Recuerden que juntos llegamos más lejos y juntos son mejores los resultados.

¡Muchas gracias!